
[EQUIPE 3 C3I]  Compte-rendu réunion d’équipe du 15 mars 
 
Présents : Uwe, Corine, Béatrice, Brigitte, Christina, Maud, Maria-Paola, Stéphanie, Leïla, Amandine, 
Mathilde, Philippe, Marion, Rossana, Roxane, Isabelle, Berthille, Antoine. 
Excusés : Robert, Laurent, Britta, Mireille, Francesco, Cristel. 
 
1. Nouveaux entrants :  
 
Uwe Reyle   (PR) 
Katerina Petrone (CR2) 
Corine Astesano (détachement CNRS) 
 
2 post-doc 
Projet ANR de Maud : H. Vilquin (début octobre) 
Projet Stéphanie : S. Bellocci (à partir de janvier 2012)  
 
1 doctorante 
Rossana Cavone (thèse avec Mariapaola) 
 
3 étudiants 
Antoine Venant (Stagiaire ENS pour 6 mois à 1 an) 
Sheng-Fu Wang (unité de discours et paramètres prosodiques) M2 
Pei-Ning Feng (TAL) M2 
 
Ajouter à la liste C3I. 
 
2. Budget :  
 
Il reste à ce jour environ 3500 euros de la dotation qui s’élevait à près de 15000 euros pour l’année. Il 
est demandé aux membres de l’équipe de faire remonter très vite leurs besoins en termes de missions 
si certaines ne sont pas encore prévues mais également en termes de matériels divers (disque dur 
externe, ensemble clavier-souris-écran pour les utilisateurs de portables notamment, etc.).  
 
3. Séminaire de labo :  
 
Maud Champagne Lavau est en charge d’organiser le séminaire du laboratoire. Elle souhaite le rendre 
plus cohérent en termes scientifiques. Chacun est invité à faire remonter ses souhaits relatifs aux 
thématiques qu’il souhaiterait voir aborder. L’équipe 2 et 1 ont proposé les thèmes suivants : 

- Imitation 
- Qualité vocale 
- Socio-phonétique 
- Créole 

 
Le thème de l’imitation (convergence) intéresse aussi l’équipe 3.  
 
Des suggestions concernant la périodicité du séminaire sont évoquées. La fréquence hebdomadaire 
actuelle est peut-être trop lourde et on pourrait imaginer que parfois le séminaire se tienne durant une 
journée complète, avec un invité extérieur et une, deux ou trois présentations de membres du 
laboratoire complémentaires. On pourrait également prévoir une table ronde suivant le séminaire.  
 



Par ailleurs, Mariapaola propose d’inviter des conférenciers d’autres horizons, de disciplines connexes 
(psychologie, sociologies, etc.) permettant de nourrir le laboratoire. Le thème de la cognition sociale est 
ainsi proposé.  
 
 
4. Fonctionnement de l’équipe :  
A l’issue des discussions de la dernière réunion (juillet 2011), nous avons décidé de fixer la réunion de 
l’équipe aux vendredis de 14 à 15h30. 
Le  calendrier prévisionnel des prochaines réunions est le suivant : 
21 octobre : présentation du projet de recherche de et par Corine Astesano. 
18 novembre : à déterminer 
16 décembre : présentation des outils de phonétisation et d’alignement mis au point par Brigitte Bigi.  
 
Les prochaines réunions seront communiquées ultérieurement. Nous confirmerons dès que possible la 
date du 20 janvier 2012 pour la présentation par Mariapaola et Maud d’un projet de recherche en cours 
d’élaboration. 
 
Nous avons par ailleurs opté pour l’organisation suivante : présentation des projets ou travaux en cours, 
notamment pour les nouveaux entrants qui pourront, par le biais de l’équipe, nous faire connaître leur 
travail, et engager s’ils le souhaitent des collaborations.  
Mais l’équipe est également un lieu d’échange : nous encourageons les membres à travailler par 
groupes sur des thématiques communes, en apportant leur propre perspective pour la faire dialoguer 
avec les autres. Une fois de plus, la thématique de la convergence a été évoquée. Chacun est invité à 
communiquer les thèmes ou questionnements qu’il souhaiterait voir aborder dans le cadre de l’équipe.  
 
5. Questions diverses :  
Stéphanie souhaite avoir accès au CR des conseils restreints. Nous en référons à qui de droit.   
 
Brigitte Bigi entretient le site de l’équipe. Nous sommes tous invités à lui communiquer l’ensemble des 
informations pertinentes pour l’équipe.  


